



Libre Pensée – Fédération Unie de l’Hérault

Espace Martin Luther King, 27 Boulevard Louis Blanc, 34000 Montpellier

Facebook fédération : Fédération de la Libre Pensée 34

Facebook groupe Montpellier : Libre pensée université et citoyens de Montpellier

Twitter : Libre Pensée 34

Site national de la FNLP : <https://www.fnlp.fr/>

Téléphone : 06 74 63 52 15 ; Mél : groupeunivlp34@yahoo.com

Le 30 mars 2024

Au sujet de la journée du 23 avril à Béziers « contre les idées d’extrême droite »

Des responsables d’organisations syndicales (CGT, CFDT, FSU, Solidaires, UNSA) ont appelé à une manifestation ce 23 avril à Béziers, dans un appel intitulé « *marchons pour nos libertés, contre les idées d’extrême-droite* ». Cet appel est soutenu par plusieurs partis politiques - PS, PC et GES- et pourrait avoir un « caractère national » par la présence de Sophie Binet de la CGT et de Benoit Teste de la FSU.

La Libre Pensée, ainsi que d’autres associations, ont été invitées par la CGT34 à soutenir cet appel. Les questions que nous avons formulées et les propositions alternatives n’ont pas eu de réponse à ce jour.

Le problème peut se résumer ainsi : peut-on « marcher pour nos libertés contre les idées d’extrême droite » sans combattre la politique de marche à la guerre de Macron, le SNU, les « lois séparatisme » et « immigration », les polémiques et buzz à répétition sur l’abaya, l’Islam, et surtout, sans combattre pour le cessez-le-feu en Palestine et l’arrêt de la fourniture d’armes et d’équipements à Israël ?

En 2002, un nombre conséquent de médias et de dirigeants nous ont appelé à voter Chirac, au nom de la lutte contre l’extrême droite. En 2017 et en 2022, à nouveau, plus ou moins les mêmes ont à nouveau appelé à voter pour Macron. A chaque fois, une campagne s’était développée dans les mois précédents pour expliquer, en gros, que la démocratie était menacée et qu’il convenait de conjurer le danger, tous unis, derrière le candidat choisi par les milieux de la finance pour gérer au mieux leurs affaires.

La Libre Pensée n’a jamais marché dans la combine.

Tous unis contre l’extrême droite ? Tutti antifascisti avec Macron, Hollande, Dray, Valls, Delafosse, Glucksmann et consorts ?

L’appel pour le 23 avril veut mobiliser « contre les idées d’extrême droite » qui seraient « dangereuses ». Mais ce sont les attaques actuelles et la politique de Macron qui constituent le véritable problème. Pas le « danger » hypothétique à venir, mais la politique réelle, concrète, qui nous mène vers la guerre et la barbarie.

En effet, la politique de marche à la guerre, orientant certains secteurs industriels vers la production d’armes, invoquant une possible mobilisation pour aller soutenir Zelensky, l’homme

de l'OTAN - après avoir dilapidé des milliards d'euros pour utiliser jusqu'à la dernière goutte de sang des ukrainiens- est la véritable menace pour l'humanité toute entière.

Parallèlement à la préparation de la guerre en Europe, Macron a non seulement soutenu autant que possible le gouvernement Netanyahu (d'extrême droite au passage) dans son massacre contre les Palestiniens, en instrumentalisant la Shoah et l'antisémitisme ; mais il a également livré des armes ou permis à des entreprises françaises de le faire.

Pendant 5 mois, ce gouvernement et ses alliés (Dray, Hollande, Valls, Delafosse...) ont sali autant qu'ils le pouvaient les mobilisations de solidarité internationale en utilisant l'argument de l'antisémitisme, jusqu'à la lie.

Donc, même sous couvert de mots ronflants sur « l'antifascisme », nous ne participerons pas à une nouvelle campagne pour préparer des ralliements à ceux qui nous mènent vers la guerre et ses atrocités.

La Libre Pensée ne servira pas de porte serviette à la macronie

Combattre les idées d'extrême droite sans exiger l'abrogation de la loi séparatisme, son contrat d'engagement républicain et ses chartes de laïcité ?

Combattre les idées d'extrême droite sans exiger l'arrêt des livraisons d'armes à Netanyahu ? Sans exiger l'arrêt des livraisons d'armes à Zelensky et ses phalanges antisémites ?

Bref, peut-on combattre l'extrême droite tout en couvrant toutes les mesures, réelles et qui s'appliquent, du gouvernement actuel dans le but de préparer des ralliements futurs ?

L'appel pour le 23 avril semble nous dire – et on en connaît la chanson - qu'il faut empêcher que l'extrême-droite arrive au pouvoir. Mais le gouvernement Macron reprend, de l'aveu de tous les observateurs, tous les thèmes chers à Le Pen et les applique : immigration, séparatisme, fermeture des frontières, destruction des services publics, racisme d'État antimusulman, répression et violences policières d'État. Ils manifestent même ensemble leur soutien à l'extrême droite au pouvoir en Israël !

D'un certain point de vue, la politique de Macron est plus fourbe parce qu'elle s'affuble du masque de la « démocratie et de la République » avec le soutien plus ou moins affirmé de responsables dits « de gauche » comme Valls, Hollande, Glucksmann et leur projection un peu partout sur le territoire...

D'ailleurs, nous vous faisons observer que le maire de Béziers, tout d'extrême droite qu'il est, a depuis longtemps le soutien du gouvernement via les Préfets (Moutouh, entre autres, ne tarissait pas d'éloges sur lui) et a fait de nombreuses déclarations de soutien à Macron, en espérant un jour rentrer dans son gouvernement. CQFD.

La Libre Pensée est prête à en discuter. Mais elle n'aidera pas à détourner le regard des problèmes fondamentaux auxquels nous sommes confrontés. Pas plus pour les échéances à venir que pour celles du passé nous ne servirons de porte serviette à la macronie.

« Il ne peut y avoir de révolution que là où il y a conscience » Jean Jaurès.

La LP 34.